

Prise en charge des personnes âgées à Oyem...

Cent-cinquante personnes indigentes du 3e âge réconfortées

Alexis NDONG SIMA
Oyem/Gabon

Sous l'impulsion du ministre d'Etat Paul Biyoghé Mba, ministre de la Protection sociale et de la Solidarité nationale, une stratégie nationale de prise en charge des personnes âgées vient d'être élaborée et soumise à l'appréciation des plus hautes autorités du pays, en tête desquelles le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, et le Premier ministre, Emmanuel Issozot Ngondet. Celle-ci recommande, entre autres, que des actions de solidarité nationale soient régulièrement menées en faveur des personnes âgées dont la majorité vit dans des conditions assez précaires. Et c'est en réaction à cette observation que la tutelle a lancé officiellement, il y a quelques jours, à Libreville, une opération de distribution de kits alimentaires et hygiéniques à cette couche sociale.

A Oyem, chef-lieu de la province du Woleu-Ntem, c'est l'esplanade de la direction provinciale de l'Action sociale qui a prêté, mardi dernier, son cadre à cette cérémonie, présidée par le secrétaire général de pro-



Photo : Alexis Ndong Sima

Une vue des kits alimentaires et hygiéniques...



Photo : Alexis Ndong Sima

... qui ont été distribués à leurs bénéficiaires.

vince, François Biyogo Engouhang, représentant le gouverneur.

A cette occasion, le directeur provincial de l'Action sociale, Paul André Ndong Abo, a indiqué: « cette caravane nationale qui s'arrête dans notre localité, va profiter à cent-cinquante personnes indigentes dont l'âge varie de 60 ans et plus, et va leur permettre de disposer du nécessaire de base, ne fut-ce que cinq ou dix jours durant. Ce geste louable, bien que modeste, s'inscrit dans la volonté du chef de l'Etat et de l'ensemble du gouvernement de voir progressivement les conditions de vie de nos concitoyens



Photo : Alexis Ndong Sima

Le directeur provincial de l'Action sociale, Paul-André Ndong Abo, expliquant le bien-fondé de l'action gouvernementale.

s'améliorer. L'important n'est pas tant la quantité, mais le geste, la volonté et la détermination que le gouvernement éprouve plus que jamais à garantir les conditions décentes à nos populations, plus particulièrement les plus vulnérables.»

Il a précisé que cette action de solidarité nationale n'est qu'à sa première phase. Elle va s'étendre dans toute la province du Woleu-Ntem.

Et pour la bonne continuité de cette opération, le recensement des personnes âgées indigentes se poursuit dans les quartiers et villages de la province, par les agents sociaux.

Certains bénéficiaires devenus centenaires, tels Jean Mengue Ngoua (116 ans), Ntsame Nguema (100 ans), Angué A. (94 ans), Ntsame Essono (92 ans) et Effa Obiang (90 ans), ne pouvant plus se déplacer, étaient représentés par leurs parents valides munis de leurs pièces d'état civil. Les bénéficiaires, à travers des louanges et des bénédictions adressées à Dieu, ont ainsi exprimé leur gratitude envers leurs bienfaiteurs, et souhaité que cette action sociale en faveur des couches les plus démunies, singulièrement celles du troisième âge, soit permanente.

... et à Makokou

Les bénéficiaires souhaitent que l'initiative s'étale sur la durée et dans divers secteurs

B.E-B
Makokou/Gabon

A Makokou, c'est l'esplanade du gouvernement qui a prêté son cadre, mardi dernier, à la cérémonie officielle de distribution de kits alimentaires et hygiéniques aux personnes du 3e âge. Placée sous l'autorité du gouverneur de la province de l'Ogooué-Ivindo, Jules Djeki, cette cérémonie s'est déroulée en présence de l'ensemble des autorités politico-administratives civiles et militaires, des 150 bénéficiaires et de nombreux parents venus accompagner les leurs.

L'occasion pour le directeur provincial de l'Action sociale, Makobou-Ma Ibouanga, de situer le contexte de cette caravane, et de définir le mot "vulnérabilité", qu'il a présenté comme « un état de précarité dans lequel se trouve un individu ou un groupe d'individus exposés aux risques des effets néfastes générés par des situations dites défavorables causées par la nature, par l'environnement et/ou par l'action de



Photo : D.R

Le gouverneur Jules Djeki (lunettes) remettant son lot à l'un des bénéficiaires...



Photo : D.R

... à l'instar de ces femmes ayant déjà reçu les leurs.

l'homme.»

Il a ensuite dressé la liste des personnes considérées comme "vulnérables", à savoir : les enfants, les femmes, les handicapés, les personnes âgées, les populations autochtones, les personnes vivant avec le VIH/Sida, les détenus, les sinistrés, les réfugiés, les populations vivant dans les zones enclavées et ou à risques, les populations déplacées, etc.

C'est dans ce contexte que le ministère des Affaires sociales trouve tout son sens, celui de contribuer à l'épanouissement de tous,



Photo : D.R

Une vue des kits peu avant la distribution.

sans exclusive. « La solidarité nationale est ainsi per-

cue comme l'ensemble des initiatives, des attitudes et

des actions prises à divers niveaux, étatiques ou communautaires, en vue de soutenir les couches sociales en situation de précarité et/ou de vulnérabilité. D'où la raison d'être de la Stratégie nationale de prise en charge des personnes âgées, fraîchement validée par les plus hautes autorités du pays, et dont l'acte 1 est la présente caravane nationale», a ainsi expliqué le directeur provincial à l'assistance.

Pour l'Ogooué-Ivindo, ce sont 150 personnes qui bénéficient de cette première opération : 105 pour Makokou et l'Ivindo, 15 pour Ovan, 15 pour Booué et autant pour Mékambo. Le représentant des bénéficiaires a salué la clarté et la clarté des autorités gabonaises, particulièrement le président de la République, pour cet acte au profit de cette catégorie de compatriotes. Non sans souhaiter que l'initiative s'étale sur la durée et dans divers secteurs, afin de réduire, autant que possible, la vulnérabilité chez les personnes du 3e âge. Allusion faite à la santé, au pouvoir d'achat, au logement et à la sécurité sociale de ces personnes.